



Una representante de la Plataforma entrega el libro 'El oasis de la memoria' a Félix Prol. :: A. LASUEN

## La corporación de Ermua condena la sentencia a presos políticos saharauis

La plataforma en favor del pueblo saharauí entregó al Ayuntamiento el libro 'El oasis de la memoria', con casos de conculcación de los Derechos Humanos

\*\* AINHOA LASUEN

**ERMUA.** La corporación ermuaarra ha condenado la sentencia de un tribunal militar a los presos políticos de Gdeim Izik. Así lo aprobaron, por unanimidad, todos los grupos políticos representados en la corporación municipal. De hecho, la propuesta se presentó a través de una moción conjunta de los partidos políticos locales y la Asociación de Amigos y Amigas del Pueblo Saharaui, que votaron a favor de suscribir el mandato del Parlamento Europeo, en su vigesimosegunda sesión del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas y exigir al reino de Marruecos la libertad de todos los presos políticos saharauis, incluido el Grupo de 24 presos de Gdeim Izik,

que han sido condenados por un tribunal militar marroquí.

Asimismo, la corporación local solicitaba la protección de los Derechos Fundamentales del pueblo saharauí, destacando «la necesidad de un mecanismo internacional de seguimiento de los Derechos Humanos en el Sáhara Occidental, apoyando una solución del conflicto basada en el ejercicio del derecho a la autodeterminación del pueblo saharauí, como establecen numerosas resoluciones de la ONU».

Este acuerdo se enviará al ministro de Asuntos Exteriores, al embajador de Marruecos en Madrid, al presidente del Congreso de los Diputados, al presidente del Senado, al presidente del Parlamento Europeo y a la Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad.

Durante el debate de la sesión plenaria, la plataforma local de Amigos y Amigas del pueblo Saharaui entregó el libro 'El oasis de la memoria' al Ayuntamiento de Ermua y, en concreto, al teniente de alcalde, Félix Prol, por el trabajo realizado en

favor del pueblo saharauí durante largos años en Ermua, que documenta 258 casos de conculcación de los Derechos Humanos a la población saharauí «con parámetros y exigencias homologables, que se ha elaborado para entregar a instancias internacionales», explicaron desde la plataforma ermuaarra. Desde esta asociación local se propuso que este volumen se entregara a la biblioteca para que pudiera ser consultado por toda la población.

La resolución del Parlamento Europeo con la que se avala esta solicitud del Ayuntamiento de Ermua manifiesta su «preocupación por el hecho de que sigan violándose los Derechos Humanos en Sáhara Occidental; pide que se protejan los derechos fundamentales del pueblo del Sáhara Occidental, incluidos los de la libertad de asociación, la libertad de expresión y el derecho de manifestación». También apoya el nombramiento de un enviado especial para el Sahel y destaca «la necesidad de un seguimiento internacional de la situación de los Derechos Humanos en el Sáhara Occidental».

### EN BREVE

#### Berbetan organiza tres actos esta semana

##### HOY, MESA REDONDA

:: Esta semana se abordan varias actividades de las jornadas de encuentro en torno al euskera en Ermua, Berbetan. Se organizarán dos charlas y la proyección de cortometrajes 'Laburbira'. Hoy se abordará la mesa redonda en torno a la actividad denominada 'Guraso-lagun', en la que se hablará sobre 'la importancia de la transmisión lin-

güística'. Estará dirigida por el responsable de la iniciativa, Juanmi Bravo. Comenzará a las 14.45 horas en Lobiano. Mañana, Kike Amorriz hablará sobre el euskera del siglo XXI, el 'euskano' y el uso del euskera en los jóvenes. La charla comenzará a las 19 horas. Y el jueves se proyectarán los cortometrajes del ciclo en euskera 'Laburbira'. Las proyecciones se ofrecerán en dos sesiones, a las 10 horas en Lobiano, y a partir de las 20.30 horas en el Ermua Antzokia.

#### Salida del hogar del jubilado a Peñíscola

##### EN MAYO

:: La Junta Directiva del Hogar del Jubilado organiza para los días del 5 al 19 de mayo una salida a Peñíscola. La inscripción se puede realizar en el oficina del Hogar de lunes a viernes de 11 a 12 horas. Además los asociados al Hogar de Pasialeku realizarán mañana una excursión a Isla.

#### Suspendido el concierto de Raimundo Amador

##### ESTABA PREVISTO EN ABRIL

:: Por razones ajenas a la dirección del Ermua Antzokia, el concierto de Raimundo Amador, previsto para el próximo 19 de abril, ha sido suspendido. Las personas que habían adquirido ya su entrada pueden pasar a devolverla por Lobiano Kultur Gunea, de lunes a viernes, en horario de 9 a 21 horas.



EL CORREO

## SALIDA A ESQUIAR DE LA IKASTOLA

Setenta y nueve jóvenes del alumnado de 5º y 6º curso de la Ikastola Anaitasuna han acudido a practicar esquí de fondo durante dos días en Somport. Han asistido a un curso de dos horas acompañados de monitores. También llevaron a cabo una caminata con sus profesores. «Gracias al buen tiempo reinante han pasado una estancia muy agradable» según apuntan desde el centro.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekoa)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZTA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.  
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.  
Festivos: 7.45 y 18.00

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.  
Festivos: 11.00 y 21.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Paseo de Urkizu, 6).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Alberdi (Zubiaurre, 9. Ermua).

DEBA

# El Amaikak de Preferente sale victorioso en el derbi de Errota Zar ante el Mutriku

ION FERNÁNDEZ

DEBA. La última jornada ha ido muy bien para el Amaikak Bat. Entre sus equipos han predominado los empates, con cuatro, tres victorias y tan sólo una derrota. El equipo de Preferente se llevó el triunfo en el derbi ante el Mutriku, en un partido que se presentaba muy complicado en Errota Zar. Los aficionados pudieron ver un choque muy disputado y con mucha intensidad, aunque poco vistoso, porque los dos equipos estuvieron más pendientes de controlar el choque a realizar un juego bonito.

Los entrenados por Niko y Bosko comenzaron dominando, pero sus ocasiones se encontraron con una defensa muy poblada que impidió las ocasiones claras. En la segunda mitad, los visitantes estiraron sus líneas, lo cual aprovecharon los debarras para sentirse muy cómodos a la contra. Cada equipo dispuso de un penalti para marcar. Maqueda aprovechó la oportunidad local para adelantar al Amaikak, mientras que el Mutriku se encontró con los buenos reflejos del portero local, que detuvo la pena máxima. En los últimos 30 minutos, los de Errota Zar supieron defender el marcador, a pesar de jugar con uno menos.

## Gol inexistente

Un empate que sabe a poco para los juveniles, ya que fueron superiores al líder en su casa, pero la actuación arbitral, concediendo un gol inexistente, decidió el choque. El Amaikak empezó controlando el partido ante un Lagun Onak que se defendía en su terreno. Jari y Duñabeitia llevaron el marcador al 0-2, y entonces los locales se vieron favorecidos por el colegiado y consiguieron empatar en los últimos minutos. Para entonces, el equipo debarras ya estaba con un jugador menos.

El juvenil femenino se hizo con un punto en su partido ante el Amara Berri. Se vio un partido muy igualado, en el que se adelantaron las visitantes, lo cual sirvió de revulsivo



El Amaikak de Preferente ganó en Errota Zar. :: SALEGI

## RESULTADOS

**Preferete:** Amaikak-Mutriku 1-0.  
**Juvenil:** Lagun Onak-Amaikak 2-2.  
**Juvenil F:** Amaikak Bat-Amara Berri 1-1.  
**Cadete:** Amaikak Bat-Aloña Mendi 3-0.  
**Cadete F:** Amaikak-Mariño 1-2.  
**Infantil:** Urola-Amaikak 0-0.  
**Infantil F:** Amaikak-Zumaiako 2-2.  
**Álevin:** Zumaiako-Amaikak 0-1.

para que las debarras realizaran una segunda mitad. Iratxe puso las tablas y luego gozaron de ocasiones para vencer, pero no estuvieron acertadas de cara a gol.

Victoria fácil del cadete ante el colista, lo que aprovechó para dar oportunidad a los menos habituales, y, aun así, los debarras demostraron su superioridad. La buena actuación del portero del Aloña Mendi hizo que el marcador se quedara

en tres goles.

Las chicas del cadete perdieron en un choque disputado y en el que lo más justo hubiera sido un empate. No obstante, el Mariño estuvo más acertado, y aunque el Amaikak tuvo que ceder, solo con el tanto de Leire Olazabal.

Valioso empate del infantil ante un Urola que iba tercero y con un poco de suerte se podía haber traído los tres puntos. Y es que los delanteros debarras dieron tres palos. Eso sí, los jóvenes debarras cada vez están realizando un juego más bonito y dejan mejores sensaciones.

El infantil femenino jugó un bonito partido, en el que estuvieron por encima de las visitantes, pero el Zumaiako supo sufrir y empatar en el último minuto. Amaia y Maialen anotaron para el Amaikak.

En la rifa semanal del club el número 1.193 ha resultado ganador, mientras que el 1.822 se ha quedado como suplente.

## Viaje en Semana Santa

Vecinos de Deba han organizado una excursión para Semana Santa. La salida se llevará a cabo el 28 de marzo y el regreso se ha fijado para el 1 de abril, serán cinco días con cuatro noches. Los interesados puede contactar con Maribel (en el teléfono 686-893549) y Pako (en 679-922051 y 943-192156). El precio del viaje asciende a 230 euros en habitación doble, y con un suplemento para quienes quieran en individual.

## Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento y a la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi llamar al 943-191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700, la Guardia Civil el 943-201725. En lo que a hospitales se refiere el de Mendara tiene 943-032800.

ONDARROA

# El edificio Arrigorri se trata de abrir como hospedaje en verano

Se organiza un concurso para sacar a licitación la antigua colonia de Alfa, cambiando su calificación urbanística

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Ayuntamiento tiene previsto organizar un concurso para sacar a licitación el edificio Arrigorri como hospedaje este mismo verano si fructifican los trámites. El presupuesto de inversiones destina una partida para poder realizar simultáneamente las obras para adecuar el edificio y el proceso para adjudicar su explotación, a través de una subasta.

«Si todo va bien, podrían adjudicarse las obras en dos meses y hacerse en otros dos», explicó la alcaldesa, Argia Ituarte, de Bildu. No obstante, se trata ahora de llevar a cabo un cambio en la calificación urbanística, de cara a facilitar la entrada de posibles interesados en el proyecto.

«Ahora está calificado como patrimonio municipal, lo que obligaría a sacar el alquiler de la concesión en base al 6% del valor del edificio, que está valorado en unos tres millones de euros, lo que supone una importante traba para quien lo quiera explotar», señaló la primera edil.

Por este motivo se trata que el edificio pase de ser patrimonio municipal a dominio público terrestre para facilitar su alquiler.

El objetivo sería convertir la construcción en dominio público, en la línea del concurso que puso en marcha en la anterior legisla-

tura la gestora municipal, que lo hizo basándose en un informe.

«Nosotros queremos completar el proceso», expuso Ituarte, a la vez que indicó que «nuestro objetivo no es sacar dinero sino dar un servicio más al pueblo. No es de recibo que Ondarroa carezca de camas hoteleras. Por ello, tratamos de solventar estos problemas».

El edificio Alfa dispone de tres alturas sobre rasante y otras tres subplantas, y 24 habitaciones disponibles. Lleva cerrado desde 2007 y los intentos de ponerlo en funcionamiento desde entonces no han salido adelante. En esta ocasión, el Consistorio dispone de una ayuda de 63.000 euros del programa Itsaspen, de subvenciones a municipios altamente dependientes de la pesca, mientras que el proyecto de acondicionamiento cuenta con un presupuesto de 105.000 euros. Anteriormente, también fue utilizado por la Diputación para colonias de verano.

El proyecto básico elaborado por la arquitecta municipal prevé llevar a cabo labores de fontanería, albañilería, carpintería y pintura.

«Hemos visto cómo funcionaba antes y sabemos para lo que da; que no se puede adecuar un hotel de cinco estrellas, pero sí es apropiado para cumplir la función de hospedaje que desempeñaba anteriormente», explicó la alcaldesa.

El edificio también podría contar con un servicio de restaurante, aunque el objetivo principal del Consistorio es cubrir la demanda de un lugar para dormir, del que carece en la actualidad la villa, tras el cierre del hotel Vega.

ERMUA

## El bar Jai, con su 'Conserva de chipirón', gana el concurso de cazuelitas

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El primer premio del segundo concurso local de cazuelitas ha recaído en la propuesta 'Conserva de chipirón' del bar Jai. En opinión del jurado se ha hecho acreedor del premio con una novedosa presentación en una lata de conserva y una precisa combinación de sabores tradicionales.

El segundo lugar lo han compartido el 'Ajoarriero con langostinos', del Txalaparta y las 'Alcachofas, cardo y jamón ibérico', de la Orensana, en una decisión salomónica, ante la dificultad de la tomar una decisión y concedérselo a uno de

ellos. El jurado estaba integrado por Josu Mugerza del restaurante Belaustegi, Pilar Manterola del restaurante Iribar de Getaria y Carlos Gulín del restaurante Makatzeta en Arrazola-Atxondo.

El trío recorrió en la tarde de ayer jueves los doce establecimientos finalistas, acompañados por miembros de la Asociación Gastronómica Lobiano, organizadora de esta segunda edición. E

El jurado técnico ha valorado criterios como la presentación, la textura, el gusto y la innovación de las propuestas.

En opinión del jurado el nivel exhibido por los establecimientos participantes ha sido muy alto y tomar una decisión no ha sido nada fácil para ellos.

Los doce establecimientos que han pasado a la final han sido los siguientes: Titanic, Jai, Txalaparta, Infreñu, Outomuro, Zutabe, Urkaregi, Orensana, Tribuna, Centro Andaluz, La Forja y Herga.

EN BREVE

## KZgunea

El KZgunea estará accesible para los usuarios por las mañanas durante todo este mes. El centro de la calle Astillero abrirá sus puertas desde las 9.00 hasta las 13.00 horas, cuatro horas diarias de lunes a viernes en las que se podrá utilizar el servicio de ordenadores y realizar diferentes cursos. Este viernes habrá una clase sobre Youtube.